



Laurent FAVREAU

Président du CTD Safer 85

Pouvez-vous vous présenter et retracer votre parcours ?

Agriculteur installé en 1996 en GAEC avec deux frères en production laitière, élevage de taurillons, hors sol. Maire de Venansault depuis 2008, Président du syndicat d'énergie de la Vendée depuis 2020 et vice-président du département de la Vendée en charge de l'agriculture, de l'eau, du laboratoire et de l'alimentation de proximité depuis 2021.

Qu'attendez-vous de votre nouveau rôle à la Safer ?

Le foncier étant le sujet premier de tous projets, il est indispensable qu'il soit respecté et partagé. Tous les acteurs ; professionnels, collectivités et associations doivent échanger pour se comprendre et construire l'avenir d'un territoire. Mon objectif est véritablement de faire que les acteurs se parlent et se respectent. Je souhaite apporter de la transparence dans les dossiers à travers l'information qui doit être apportée aux membres du comité technique. Et faire comprendre que la Safer « n'est qu'un outil au service des acteurs territoriaux » et qui répond aux attentes de la commande politique des organismes par qui on est missionné.

Comment se déroule la présidence au quotidien ?

Les appels ne manquent pas... mais en tant qu'élu, je suis habitué à être sollicité pour de nombreuses problématiques. Mon avantage, c'est que je connais bien les décideurs départementaux et donc le dialogue en est facilité. Et mon expérience professionnelle et d'élu me permettent de connaître les deux côtés du sujet du foncier. En tout cas, j'apprécie la collaboration avec le directeur et ses équipes mais également le soutien de la présidence et de la direction régionale dans l'apprentissage de la fonction et la gestion des dossiers.